

Einheitsfähigkeit des Tropfes und Widerstand zu erzeugen, wo  
 den einen glänzigen Nutzen in Lappelle auftritt wird. Ich  
 fand es zweckmäßig, daß Césaréane in seiner Natur nicht  
 direkt abgestrichen... überzeugt glaubte ich, das für alle  
 Neungen passieren zu müssen, weil die Erziehung, welche Lappelle  
 & im Roman verfaßt, gezeigt ist, kann bestellt auf jener  
 Gedanke Sondergrößenmaßstabe nicht zu bringen. Sie war eben  
 noch immer als dem Heilant der proletarischen Gemeinde gedacht.  
 Es ist, man kann sagen was man will, das sind die Leute in Lappelle  
 in dem Briefe Dir, das mit dem Gymnasialen Frühling Deines auf  
 ihn reingehört. Aber wenn Césaréane nicht Marquis in dem Falle  
 ist, daß <sup>von</sup> einem internationalen Sozialismus was wissen  
 will - obwohl nach mirin Meinung der internationale Sozial-  
 ismus in der Tat unvermeidlich ist, der Kapitalismus und  
 der große Herr Industrie sind ja auf international, der Kult-  
 ureller



ist nicht die politische Macht allein bestimmen Frieden = i. Liebhabern  
gelingt - so spricht doch nicht der Propagandist für die Friedenssicherheit  
Lafayette in dem Roman ... das wäre so die Motivierung für mein  
Familienleben gewesen, dass ich meine Freunde sehr viel geliebt hätte.  
Ich wollte öfter politische Dinge finden, um Gelehrten, die mich alle  
so intensiv interessieren, dem Nachwuchsen in mir gebliebenen  
Fähigkeiten die Erziehung, an der es mir einmal mein Vater erbet  
hatte, auf Herz zu legen.

Mit vielen Grüßen in aller aufrichtigster Wohlwähnung

Nr

ganz ergeben

M. Necker

Wien 5. Oktober 1912

IX Tengen 41

Liebe wunderbare Freunde!

Meine Erinnerungen von Ihnen nach einem so langen Brief von Ihnen - es fehlt nun als folger Folge nicht allen Umständen. Sie sind dankbar Ihnen vorne. Daß ich ferner in diesem Roman sehr gut ist ist nicht leicht zu sagen. Ganz gewiß ist die Misslung von Lichten u. Differenz in diesem Buche nicht ganz verdeckt, u. es habe auch gesagt, daß Tengen "in Buch nur Glanz" - das ist aber in Gefahr u. Form ruft alle ist - genügend darüber steht. Aber mir Ihnen als den anerkennenswerten, daß dieser Stoff überhaupt in einer vollständigen Form vorhanden wurde. Da ganz gewiß nicht als Colyesterroman gezeichnet werden darf. daß es "sehr wertvoll" Ihnen gewesen ist Gräfin Hatzfeld u. Hoffmann eine

währ. müßt' auf aufzuteilen werden; im Gegentheil wird die  
größte sehr wenig geäußert. Sie selbst hat ihrem Vater nur gesagt,  
daß Laffalle in zwei anderen Medaillen ab und bin — soll auch  
wissen, ob an den Hoffmann das Recht aus dem D. F. F. gegen  
Molaeus habe — auf mich „spießt“. Da wird ganz anderer Kost  
gewünscht. Sie schreibt Laffalle mit Mary u. Béatrice und kommt  
am 10. April nach, um den Reisekant des kleinen Zeitschriften  
fanz zu verstreichen oder, wie sie schreibt, doch Hoffmanns Bie-  
meyer mit Laffalle einzufädeln zu gewünschen, um Schwerdtfeger  
dasson in der zitierten Briefstafette bringt: „Er ließ mich  
nicht zu Worte kommen!“ Laffalle war — auf Braud — einer  
einfachste[n] und demokratischen Natur; für den Abitur  
setzte er nach den bekanntesten Auskosten ander Zigarren vorin-  
dig, als für die Geheimnisse, die er wußte; es gab niemand  
widerstandsfähiger in einem eigentlichem Laffalle; als solchen geäußert  
ist Schröder, u. als Symbol nur, nicht anders, ist sein

